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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 

15 de dezembro de 2021 

 

 

Aos quinze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, às 14h00 (duas 

horas da tarde), os Conselheiros: Aline e Silva Tenório, Angélica Marques de Pina Freitas, 

Marcelo Colonato, Fábio Santos Silva, Aparecida Demambro, Legiane Rigamonti e a 

convidada Cláudia Chiaroni Afuso deram início a reunião. A reunião foi aberta ao público, 

começou com sessenta pessoas online, desta vez não foi presencial, apenas online e o 

Presidente Marcelo pediu para os conselheiros do Conselho Estadual de Alimentação 

Escolar de São Paulo se apresentarem, pediu também para os outros representantes dos 

outros CAES usassem o chat para se apresentar e deixar contato. O Conselheiro Fábio quis 

parabenizar a iniciativa do Presidente Marcelo em disponibilizar o convite aberto para os 

conselheiros da rede municipal. O Presidente Marcelo aproveitou para parabenizar o 

Conselho Municipal de Franca, que entraram em contato com o Conselho do Estado, 

pedindo auxílio em relação aos kits que estão sendo entregues. Parabenizou também o 

Conselho de Alimentação Escolar de Cerquilho pelo convite, ao Encontro Regional de 

Conselhos de Alimentação Escolar, o Marcelo foi convidado para palestrar e foi 

representando o Fórum de Alimentação Escolar e não o Conselho Estadual. 

Compareceram ao evento quinze cidades e seis secretários de Educação, reunindo ao todo 

setenta pessoas no último dia sete. A Conselheira Legiane quis comentar sobre as visitas 

em que ela acompanhou no mês de novembro juntamente com o Marcelo. Foram no 

Centro Paula Souza e aproveitaram e acompanharam a visita em três escolas. Também 

acompanharam a algumas visitas do FNDE que foram feitas nas escolas do Estado e ela 

teve a oportunidade de acompanhar um dia. Foi uma experiência bastante positiva, nas 

duas situações, no geral sabem como é a rotina de uma cozinha, a correria e tudo o mais, 

apreciaram bastante o trabalho, claro que com alguns pontos para  ajustar, e o principal 

foi visto uma alimentação de qualidade para os alunos e uma ótima aceitação por parte 

deles, tiveram a oportunidade de conversar com alguns estudantes, principalmente no dia 

que a Conselheira Legiane foi acompanhando a visita do FNDE e foi bastante positivo. 

Tinham técnicos da SEDUC no dia que também visualizaram algumas coisas e puderam 
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trocar sugestões. O Presidente Marcelo falou rapidamente sobre as três substituições de 

conselheiros que serão feitos, ele abriu a oportunidade para os conselheiros dos 

municípios que quiserem participar do processo seletivo, não apenas eles, como pais de 

alunos etc., mas pediu para que ficassem atentos às informações que serão 

disponibilizadas. Ele deu início à apresentação sobre o Plano de Ação 2022 e quais as 

ações estão previstas para o ano que vem. No início não precisa de alterações, apenas na 

parte da composição onde serão inseridos os novos conselheiros após a eleição, para o 

início do ano 2022. Quanto às reuniões mensais o Presidente Marcelo está propondo as 

datas considerando a regra que têm usado nos últimos dois anos, sendo um mês pela 

manhã e no mês seguinte a tarde e alterando nos dias da semana para não prejudicar os 

professores. As datas foram escolhidas, baseadas nas datas das reuniões deste ano de 

2021: janeiro 28/01 sexta-feira das 10h00 às 12h00, fevereiro 21/02 segunda-feira das 

14h00 às 16h00, março 22/03 terça-feira das 10h00 às 12h00, abril 27/04 quarta-feira 

das 14h00 às 16h00, maio 26/05 quinta-feira das 10h00 às 12h00, junho 24/06 sexta-

feira das 14h00 às 16h00, julho 25/07 segunda-feira das 10h00 às 12h00, agosto 23/08 

terça-feira das 14h00 às 16h00, setembro 28/09 quarta-feira das 10h00 às 12h00, 

outubro 20/10 quinta-feira das 14h00 às 16h00, novembro 25/11sexta-feira das 10h00 

às 12h00, dezembro 12/12 segunda-feira das 14h00 às 16h00. O Presidente Marcelo 

disse que junto com as reuniões presenciais vai tentar montar também virtual. Além 

disso o Conselho terá reuniões extraordinárias. Também foi falado sobre as reuniões de 

pólos, que seriam os encontros regionais, seriam quinze encontros, iniciando em março 

de 2022 e encerrando em junho de 2023, serão convidados os conselhos municipais da 

região, da cidade escolhida, nutricionistas, agricultores familiares, gestores. Não serão 

reuniões virtuais, serão presenciais. A Cláudia respondeu uma pergunta sobre alguns 

municípios, em especial o de Piracicaba que devolveu a alimentação escolar e cancelou 

o contrato, são vinte e três municípios e o departamento já está providenciando o 

abastecimento de gêneros, a contratação de mão de obra para a Diretoria de Ensino que 

hoje não tem, para executar o serviço da alimentação escolar e junto com esses 

municípios uma grande avaliação das cozinhas, reparos, tudo está sendo providenciado. 

Na realidade é uma suspensão do convênio. A Claudia reforçou que alimentação escolar 

é para o aluno, não para a equipe escolar, não é de graça, é um dinheiro tirado da 

sociedade, por meio de impostos e contribuições, é aplicado hoje na alimentação 
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escolar, isso tem sido pauta até no Tribunal de Contas, ele tem pautado as visitas do 

Conselho Estadual de Educação Escolar nas visitas escolares, porque na visita, não só 

do membro do Tribunal, na visita do DAESC eles tem visto professor comendo da 

alimentação escolar e isso não está certo. As Diretorias de Ensino têm pedido para que o 

DAESC converse na escola. A Alimentação Escolar hoje, pela legislação é para o aluno, 

não existe sobras, desta forma não tem como a equipe escolar se alimentar, se a 

merendeira fizer a porção correta, o aluno poderá repetir e mesmo assim não existirão 

sobras. O Conselheiro Fábio falou novamente sobre as cantinas nas escolas, que já 

passou do tempo de serem abolidas, por mais que briguem por uma alimentação 

balanceada na cozinha da escola, a cantina está sempre na contra mão. Por mais que 

tenham muitas restrições, ainda assim eles não as cumprem, continuam a vender o que 

não deveriam vender. Ele volta a insistir, que o tempo das cantinas nas escolas acabou, 

não há mais justificativa depois do PDDE Paulista que é o dinheiro indo para a escola e 

sendo aplicado onde há necessidade. A Claudia disse que há uma resistência interna nas 

cantinas porque a disposição hoje é que eles atendem aos professores e equipe escolar. 

É um ciclo, é dificílimo você disciplinar poque internamente eles têm aceitabilidade 

daqueles que não deviam aceitar. O Presidente Marcelo disse que em 2019 participou de 

uma audiência pública que tratava sobre estes assunto das cantinas nas escolas, o CAE 

Estadual tem um posicionamento em relação à isto, é contrário e caso ainda exista a 

necessidade de manter a questão da cantina na escola, o ideal seria regularizar os 

alimentos servidos, o ideal é não ter. Nesta reunião por ter sido aberta ao público online 

houve alguns problemas que atrapalhou um pouco o bom andamento da reunião. Nada 

mais tendo a acrescentar, eu, Mirian Fidelis Guimarães, redigi a presente ata que será 

assinada por mim e por todos os presentes. 

 

São Paulo, 15 de dezembro de 2021. 

   

          

 

Marcelo Colonato 
Presidente do CEAE-SP 

 Legiane Rigamonti 
Conselheira 
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Aline Tenório 
Conselheira 

 Angélica Cristina 
Conselheira 
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Roberta Gama 
Conselheira 

 Lucinete Rodrigues 
Conselheira 
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Lindinalva Teodoro 
Conselheira 

 Andréa Silva 
Conselheira 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

Ausente 

Aparecida Demambro 
Conselheira 

 Anatalina Lourenço 
Conselheira 
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João Vitor dos Santos 
Conselheiro 

 

 Fábio Santos 
Conselheiro 
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                         Conselheira 

 

 

                    Mirian Fidelis Guimarães 
                    Secretária Executiva 

 


